



Georges Gardes

Jean Baussaint

Antoine d'Avolio

Jean Baussaint (1925-1945) Georges Gardes (1924-?) Antoine d'Avolio (1925-?)

Trois amis engagés dans la Résistance, séparés par la déportation

Jean Baussaint, Georges Gardes et Antoine d'Avolio sont trois amis originaires du quartier de Gerland, à Lyon. **Georges Gardes**, chargé de recruter des hommes pour l'Armée secrète (AS), entraîne ses deux amis dans la vie clandestine. Ils deviennent alors membres des Groupes Francs. **Jean Baussaint**, dont la famille aide la Résistance, est agent de liaison du Service de renseignement et diffusion de la presse clandestine pour les groupes du responsable régional Sylver, Lyon-ville. Le 14 janvier 1944, au cours d'une mission de liaison place du Pont, à Lyon, ils subissent tous trois les provocations de miliciens en civil. Appréhendés, ils sont conduits dans les locaux de la Gestapo, avenue Berthelot, puis internés à la prison de Montluc. Jean Baussaint et **Antoine d'Avolio** sont incarcérés dans la Baraque aux juifs. Tous trois transférés au camp de transit de Compiègne-Royallieu, le 26 ou 27 janvier 1944, ils sont ensuite séparés. Antoine d'Avolio est déporté à Auschwitz–Birkenau, le 27 avril, par le convoi « des Tatoués » avant d'être transféré à Buchenwald. Georges Gardes est successivement déporté à Sarrebrück, Buchenwald ainsi qu'à Allach, kommando dépendant du camp de Dachau. Antoine d'Avolio et Georges Gardes survivent tous deux à la déportation. Jean Baussaint, quant à lui, est déporté à Mauthausen en mars 1944 puis transféré au kommando de Gusen où il décède en mars 1945.